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開放式 RAN（O-RAN）: 邁向成熟的挑戰與展望 
萊特波特 LitePoint 2024-01-19  發表於上海 

 

 

 

Open RAN全球論壇是由 RCR Wireless News主辦的一年一度的盛會，吸引了行業領

導者齊聚一堂，共同討論該領域的進展和面臨的最大挑戰。LitePoint 的 Adam 

Smith 與來自 Telecom Infra Project、NTIA、Intel 和 Jio 的代表一起參加了進展更

新小組，分享了對生態系統成熟度和演變的看法。 

 

從討論中可以明顯看出，O-RAN正在朝著積極的方向快速發展。儘管如此，O-

RAN仍面臨著一系列必須克服的障礙。 

 

好消息：O-RAN正在走向成熟 

隨著 O-RAN聯盟等組織制定和發佈關於不同網路元件介面和行為的規範，O-RAN

市場正在快速發展。隨著越來越多的參與者湧入市場，這些規範將引導供應商構

建符合 O-RAN標準的產品，從而確保整個生態系統的一致性和相容性水準更高。 

 

作為這一努力的一部分，該行業從政府機構那裡獲得了大力的支持。例如，美國

《晶片和科學法案》以及其他國家的類似舉措正在提供資金支援和監管支援，進

一步使 O-RAN的標準化工作合法化。 

 

對 O-RAN的更大支援有助於網路現代化。傳統網路通常依賴于來自單一供應商的

專有硬體和軟體，而 O-RAN則將硬體與軟體解耦，以實現不同供應商的元件之間

的互通性。因此，O-RAN不僅使網路更加敏捷，而且簡化了網路管理，從而簡化

了運營並降低了網路擁有的總成本。 

 

 

互通性方面的挑戰 

事實是，只有當不同供應商的產品能夠無縫協作時，O-RAN才會發揮作用。然

而，實現真正的互通性說起來容易做起來難。 

 

例如，業界正在經歷著 3GPP與 O-RAN聯盟之間的明顯規範錯位， 3GPP是制定

5G標準的組織，而 O-RAN聯盟有自己的一套標準。為了避免混淆和可能的市場

碎片化，這兩個主要實體必須在一套標準上保持一致，以開發強大的翻譯層來彌

合這些差異。 
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小組中的一些專家對行業參與者是否願意圍繞一套標準進行聯合表示懷疑，質疑

真正的“隨插即用”互通性是否是一個現實的目標。在解釋規範方面特定于供應

商的差異、技術的快速和頻繁變化以及將 O-RAN與已部署的遺留系統集成的障礙

之間，一些小組成員認為互通性更多是一種理想而非可實現的目標。 

 

 

多樣性和複雜性的挑戰 

O-RAN生態系統正在經歷大量新參與者的湧入，特別是在無線電單元領域。 

 

一方面，這是一件好事。它正在使生態系統多樣化，為網路運營商提供更廣泛的

無線電元件選擇。雖然現有的電信供應商傳統上是該行業研發的基石，但歷史上

從未涉足無線領域的公司現在正在進入市場。 

 

另一方面，多樣性增加了管理整個網路的複雜性。隨著供應商的增加，確保無縫

通信和運營效率的任務變得更加複雜。正如一位小組成員所指出的，當今的 O-

RAN生態系統的多樣性幾乎是傳統 RAN的五倍。 

 

這種多樣性是豐富了生態系統還是使其過於繁瑣？答案在於一個微妙的中間立

場。雖然多樣性促進了創新和競爭，從而降低了成本並提高了品質，但它也使網

路管理和標準化的任務複雜化。該行業需要找到一種平衡的方法，既能利用多樣

性，又能有效管理多樣性帶來的複雜性。 

 

 

這是一項共同的責任 

O-RAN正處於其發展的關鍵時刻，因為 5G生態系統力求在徹底改變電信格局的

承諾和管理複雜性之間取得平衡。 

 

該行業在應對這些挑戰方面負有集體責任。供應商需要共同努力，協調他們對技

術規範的解釋，並確保他們的產品無縫集成。這需要致力於持續的合作，並可能

涉及建立新的治理結構或協力廠商機構來監督和促進這種整合。此外，為了解決

目前限制互通性的技術障礙，有必要對研發進行投資。只有正面解決這些問題，

O-RAN才能在電信領域從一個充滿希望的概念轉變為變革性的現實。 

 

 

 

 

 


